

LOS MINEROS DE LA SOUTHERN

Rosa Silvia Arciniega Arce

La Southern Perú Copper Corporation es una empresa privada norteamericana que explota los yacimientos mineros de Toquepala y Cuajone ubicados al sur del país, en las serranías de los departamentos de Tacna y Moquegua, respectivamente. La mina de Toquepala inicia oficialmente su producción en 1960; y la de Cuajone es inaugurada a fines de 1976. Estas dos minas están conectadas por rieles de ferrocarril con la fundición y el puerto de Ilo, aproximadamente a 150 kilómetros de distancia.

La Southern es una de las mayores empresas mineras del país, concentra el 75% de la producción de cobre nacional —principal producto minero de exportación— y emplea directamente a 4,600 obreros distribuidos en sus tres áreas de operaciones: las minas de Toquepala, Cuajone y la fundición de Ilo. Produce el 14% del total de las divisas nacionales, generadas por la extracción de 280 mil TM anuales de cobre.

Los mineros de la Southern se ubican en uno de los centros más dinámicos y modernos de la gran minería, sector estratégico de la economía peruana que les confiere un gran poder de negociación mediante la acción sindical, lo que les permite mantener una presión frente a la empresa y al gobierno, en la lucha por conseguir sus reivindicaciones. Esto lleva a que la presión huel-